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VERBALE n. 106  del 08/06/2021     Approvato il 08/06/2021 

ORDINE DEL GIORNO: convocazione prot. n.119 del 27/05/2021 e ODG suppletivo n. 129  del 

19/06/2021 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08.00–09.00 prima convocazione   

 

ORARIO INIZIO SEDUTA ORE 09, 06 

CONSIGLIERI 

PRESENTI 

Presente 

Assente 
ORA 

ENTRATA 
1° appello 

ORA 

USCITA 
1° appello 

O,RA 

ENTRATA 
2° appello 

ORA 

USCITA 
 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 
2° appello 

Caracausi Paolo 

 

P ---- ---- 09,06 ---- ---- 10.13 

Ficarra Elio  P ---- ---- 09.18 ---- ---- 10.13 

Amella Concetta P ---- ---- 09.09 ---- ---- 10.13 

Giaconia Massimiliano 

 

A ---- ---- ------ ---- ---- ------ 

Meli Caterina 

 

P ---- ---- 09.06 ……. ---- 10.13 

 

SINTESI VERBALE 

 

 

 L’anno 2021, il giorno 8 del mese di Giugno la Commissione, nel rispetto delle disposizioni in 

materia di trasparenza, tracciabilità e pubblicità delle sedute, si riunisce, giusta convocazione prot. 

119 del 19/06/2021 e   Odg suppletivo  n. 129 del 19/06/2021 e in forma completamente "a 

distanza" ai sensi di legge, mediante collegamento in videoconferenza, per lo svolgimento della 

seduta, da intendersi, in via convenzionale, effettuata presso la sede istituzionale di via G. Bonanno 

n. 51. Si dà atto che la pubblicità della seduta odierna viene garantita con la sua 

registrazione, che sarà visionabile, entro le 24 ore, sul sito istituzionale del Comune di Palermo 

accedendo al link https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3 e che forma parte 

integrante del presente verbale ed alla quale si rimanda per una approfondita e puntuale conoscenza 

degli argomenti trattati nel corso della seduta. 

Alle ore 08,00 nessun consigliere è presente e, pertanto, si rinvia la seduta di un’ora. 

Alle ore 09, 06 oltre al Presidente Caracausi è presente la Consigliera Meli   

Il Presidente assistito dalla segretaria verbalizzante Tosto e dalla segretaria Gnoffo constatata la 

presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.  

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3
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 All'O.d.G: 

1) Incontro con Assessori e Dirigenti  

2)Varie ed eventuali 

3)Lettura ed approvazione Verbali  

Sono presenti per l’Ufficio Mobilità e Traffico  l’Ing. Roberto Biondo e la Dott.ssa Chirco 

 Prende la parola il Presidente il quale evidenzia le motivazioni che hanno dato luogo all’odierna 

riunione ed in particolare sulla necessità di fare il punto della situazione sui progetti che 

finanzierebbero le piste ciclabili. 

Interviene l’ingegnere  Biondo comunicando che gli interventi che si andranno a realizzare, sono 

sempre in coerenza al piano di mobilità dolce in vigore. Oggi le piste ciclabili , sono state 

realizzate con costi limitati, evidenzia le innumerevoli difficoltà  di realizzazione, anche a causa 

delle strade stette che vanno a  penalizzare  la sosta delle auto . 

Alle ore  09.09 entra la consigliera Amella.  

L’ing. Biondo comunica dei vari  finanziamenti che sono in itinere, che ad oggi fanno capo al 

Comune es. Pon Metro ed  altri vari  progetti che stanno partendo e che serviranno varie zone della 

città; nonostante la carenza grave di personale a tutti nota, si devono rispettare i tempi e non 

perdere le occasioni. 

Descrive tutte le piste ciclabili che sono in fase di realizzazione  

Entra il Consigliere Ficarra 09:18 

Interviene  Arch. Chirco la quale attenziona in particolare i finanziamenti provenienti  

dell’Assessorato Territorio ed  Ambiente di circa  600 mila euro per l’aumento della superficie 

ciclabile 

Altro finanziamento concesso con Decreto al Comune di Palermo, denominato come paese pilota 

sono i  525 mila euro , che prevede la possibilità di collegare la stazione centrale al  polo 

universitario. Comunque l’obiettivo è  costruire una  ciclabilità , non certo in un unico intervento  

ed una viabilità alternativa alle altre mobilità. 

 Il Presidente ritiene opportuno, anche se non previsto in questa fase , almeno  progettare la pista 

ciclabile anche per Acqua dei Corsari,  via Messina, verso Ficarazzi e comunque fino ai confini  

della città, essenziale a suo parere, per  alleggerire la mobilità, evitare ingorghi ed ridurre 

l’inquinamento  . 

L’ing. Biondo comunica che il  piano prevede un percorso  dalla  zona Acqua dei Corsari fino a via 

Galletti , nel dettaglio certo si potrà modificare il percorso, comunque nel piano di previsione è 
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contemplato. 

Interviene la Consigliera Amella la quale ritiene doveroso fornire il centro Città , tuttavia 

necessitano  interventi nelle periferie, oltre alla  costa sud attenzionata dal Presidente  , anche nella 

zona Bonagia, Falso Miele  e Borgo Ulivia, in special modo oggi, zona  difficilmente raggiungibile 

per i vari cantieri in corso. 

Evidenzia altresì gli interventi con realizzazione di piste a macchia di leopardo e non una rete, ed 

inoltre chiede se è prevista la manutenzione delle stesse o se ci si deve aspettare la realizzazione e 

poi l’abbandono.  

L’Ingegnere Biondo , ricorda le grosse problematiche che si sono  affrontate per la realizzazione 

delle piste esistenti , i  vari ricorsi, andando anche contro l’opinione pubblica;  è chiaro che è una 

situazione  ancora in embrione. Evidenzia inoltre le difficoltà di realizzare le piste soprattutto nelle 

strade di periferia , compreso anche Sferracavallo, per la tipologia delle  strade. In questi casi 

necessitano dei progetti particolari, che garantiscano la sicurezza . 

Ricorda che l’Amat ha la gestione delle piste ciclabili  

Interviene in videoconferenza l’Arch. Calderone, il Rup dei progetti riguardanti le piste ciclabili 

della costa sud e prende la parola. Comunica che è stato già  affidato il Servizio di progettazione 

,da via Archirafi  fino alla Bandita e descrive nel dettaglio il progetto . 

Sui tempi di realizzazione, come richiesto dal Presidente, necessita tener conto dei vari pareri che 

dovranno essere espressi, pubblicazione del Bando e l’espletamento della gara, quindi i tempi di 

conclusione dei procedimenti avviati   

Il presidente chiede di trasmettere in Commissione il progetto in argomento 

Il presidente congeda gli ospiti  

Si procede alla lettura della posta pervenuta e successivamente alla lettura del verbale n. 105 del 

sopralluogo effettuato il 07/06/2021 che messo ai voti viene approvato ad Unanimità dei presenti 

Si procede altresì  alla lettura del verbale odierno che messo ai voti viene approvato ad unanimità 

dei presenti.  

Il presidente, non essendoci più interventi dichiara chiusa la seduta alle ore 10.13 
 

  

ORARIO FINE SEDUTA  ORE  10.13 

 

  La Segretaria verbalizzante                                                                                                                 

  Il Presidente della III Comm 

                    Pia Tosto                                                           Paolo Caracausi  
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